

La carne al diablo y los huesos a Dios

PREDICADOR DE MORAL, DE FRUGALIDAD Y DE BUEN VIVIR NOS HA RESULTADO AHORA D. OTILIO ULATE

El "viejo abogado" se sentía en la mañana de hoy un poco enfermo. Nosotros lo buscamos para pedirle sus puntos de vista con respecto al discurso pronunciado anoche por don Otilio Ulate y publicado hoy en Diario de Costa Rica. El buen amigo nos dijo que no estaba en humor para entrar en consideraciones hondas alrededor de ese discurso, el cual había leído muy temprano. Pero para complacerlos accedió a hacernos algunas observaciones de carácter general. Sus palabras fueron más o menos las siguientes:—Este pobre Otilio da la impresión de persona descontrolada. Para los que sabemos leer entre líneas, en los discursos de los políticos costarricenses, esa pieza oratoria del Jefe de la Oposición costarricense huele muchísimo a inseguridad política. Lo primero que llama la atención es ese violento viraje, del "viejo liberal" hacia Roma; y el otro, del "viejo anti-imperialista" hacia Wall Street. Hacía el final de su discurso, Ulate reaffirma su fe en el liberalismo. Dice con todas sus letras, que es "la democracia liberal" la base de su ideología política. Ahora bien, los científicos filósofos de la "democracia liberal" deben buscarse en "el racionalismo" o "materialismo mecanicista" de los enciclopedistas. El liberalismo es materialista, es anti-religioso, es anti-católico. Precisamente por eso, la lucha entre la Iglesia y el libera-

EL "VIEJO LIBERAL" AHORA VA DETRAS DE ROMA. EL VIEJO ANTI-IMPERIALISTA, AHORA VA DETRAS DE WALL STREET, Y EL ESCARNECEDOR DE MONS. SANABRIA, AHORA QUIERE DAR CARMELITOS A MONSEÑOR COMO SI SE TRATARA DE UN NIÑO DE ESCUELA

El "viejo abogado" hace un primer comentario al discurso pronunciado anoche por don Otilio Ulate

lismo ha sido larga y enconada sobre todo en el último siglo. Ulate, leal a sus convicciones liberales atacó todas las medidas que Calderón Guardia como presidente, tomó en apoyo de la Iglesia Católica costarricense. El encono de Ulate contra Calderón Guardia se originó al principio en eso, en motivos de carácter religioso. Ulate, leal a sus convicciones liberales, se burló en mil formas de Monseñor Sanabria cuando este Prelado dió su apoyo al Código de Trabajo y a las Garantías Sociales. La campaña de "Diario de Costa Rica" y de "La Hora" contra el Jefe de la Iglesia costarricense fue cruel y fué sagrimentada. Más tarde el mismo señor Ulate atacó a los vanguardistas porqúe estos—violando según él sus principios—establecieron relaciones cordiales con Monseñor Sanabria y con la Iglesia. Pero ahora, no tiene inconveniente en decir "detrás de Roma vamos" para terminar reaffirmando su fe liberal, es decir, su fe anticatólica. Tampoco tiene inconveniente en hacer mil genuflexiones delante de Monseñor Sanabria su víctima de ayer como si Monseñor Sanabria fuera un niño de Escuela a quien se le puede engañar con caramelos de a dos por cinco. Se me dirá que esos son trucos electoreros. Pero yo no lo creo así. Esos más bien parecen, recursos de candidato

(Pasa a la pág. SEIS)



El Padre Núñez le dio la adhesión al Dr. Calderón Guardia

Ultima Hora!

300 UNIFORMES DE POLICIA DECOMISADOS A JOSE FIGUERES!

EN EL MOMENTO DE CIRCULAR ESTE PERIODICO SE DICE QUE LAS AUTORIDADES LE DECOMISARON A JOSE FIGUERES 300 UNIFORMES DE POLICIA; LAS AUTORIDADES SE NEGAN A DECIR MI PALABRA SOBRE ESTA NOTICIA QUE ES DEL DOMINIO PUBLICO

ANTES SOLO NOS ACORDABAMOS DE CELEBRAR LAS FIESTAS DE LOS ARBOLES Y DE LOS PAJAROS

NOS HABIAMOS OLVIDADO DE DEFENDER LOS DERECHOS DE NUESTRO PUEBLO, AL CUAL PERTENECEMOS

Mañana será la fiesta de los derechos sociales del pueblo y los maestros tenemos en ella una participación brillante.—Declaración de un grupo de maestras de Esparta afiliadas a la UNE

En esta interesantísima lucha de ideas que está revolucionando al país, se oyen diariamente los más agudos comentarios. Recogemos este que nos parece formidable y muy revelador de la nueva orientación de los maestros costarricenses:

Convenimos con varios maestros de Esparta, afiliados a la UNE nos decían:

La verdad es que a los maestros nos había cogido tarde para ponernos al día en las nuevas corrientes sociales que agitan al

En el momento de entrar en prensa nuestro periódico, nuestros redactores captaron en la calle la sensacional y grave noticia de que las autoridades secretas habían logrado decomisar a José Figueres trescientos uniformes de policía, con los que poseiblemente el Jefe de acción del ultrismo iba a disfrazar a sus brigadas de choque con vista a los acontecimientos de mañana doce de Octubre en San José.

Si el tiempo de dar más detalles sobre esta noticia, pero en fuentes oficiales, no se nos dió ni meóla palabra. Ampliaremos detalles en la próxima edición.

Cretemos que la adhesión del Padre Núñez al Partido Republicano Nacional no estaba inspirada en simples cálculos politiqueros sino que suponemos que era la expresión de su conciencia ante el mandatario que enfrentándose a sus dura pelea le ha dado al pueblo derechos legales para luchar contra la miseria social

¿POR QUE LA CTRC HA ORGANIZADO OTRA MANIFESTACION EL 12 DE OCTUBRE, EL MISMO DIA QUE LA RERUM NOVORUM?

Dirigentes de la CTRC conceden a ULTIMA HORA declaraciones sensacionales de sumo interés nacional

Miembros dirigentes de la "Confederación de Trabajadores de Costa Rica", CTRC, se acercaron esta mañana a nuestras oficinas para hacernos las siguientes manifestaciones:

"Tanto el padre Núñez como "Diario de Costa Rica", han cometido repitiendo la especie falsa de que la manifestación que en compañía de otros sectores democráticos del pueblo organiza la CTRC para mañana 12 tiene carácter político. (Eso es falso) Nuestra manifestación no tiene carácter político sino que su carácter es social; concretamente, hemos dicho que luchamos por mejorar los salarios de los trabajadores, por bajar el precio de los víveres y por otorgar el derecho de huelga a los trabajadores del campo. Ante este hecho concreto, las afirmaciones en contrario del padre Núñez y el señor Ulate no pueden, entrar en la conciencia de nuestro pueblo ni de sus sectores sensatos. En contrario, hechos también tan concretos como el anterior, demuestran que la "Rerum Novarum" está prestando su nombre de central sindical obrera para que detrás de él se escuden fuerzas adversas al movimiento social costarricense.

Se afirma, también por el padre Núñez como por el señor Ulate, que la CTRC ha organizado su manifestación del 12 con el único fin de "aguarle la fiesta" a la "Rerum Novarum", habida cuenta, se continúa diciendo, de que ya la CTRC había celebrado de su propia manifestación el 15 de setiembre, en la cual, se afirmó, se lanzaron algunos vivas al doctor Calderón Guardia. La CTRC organizó el 15 de setiembre una imponente manifestación de campo que, de punto de carácter político alguno. Dijimos que la manifestación del 15 tendría un carácter social político en respaldo de las garantías sociales y como advertencia a todos los canditados y partidos de la decisión del pueblo de defender sus derechos sociales y como exigencia del pueblo, a esos partidos y can-

(PASA a la Pág. CUATRO)

ULTIMA HORA

ASO V N° 2171
Director: GUILLERMO ARROYO MORALES
SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 11 DE OCTUBRE DE 1947

A LAS 7 DE LA NOCHE LLEGARAN A TRES RIOS LA COLUMNA DE "LINIEROS"

VARIOS CENTENARES DE TRABAJADORES DE SAN JOSE SALDRAN ESTA NOCHE HACIA TRES RIOS LOCALES DE LA CTRC PARA IR A TOPAR A LOS TRABAJADORES DE LOS BANANALES A TRES RIOS

Un numeroso grupo de maestros también los irá a encontrar, sabiendo los maestros a las 6 de la mañana de San José rumbo a la columna de "Linieros" que han hecho la caminata a pie desde Dominical hasta esta capital.

DELIRANTE ENTUSIASMO POR LA MONUMENTAL MANIFESTACION DE LA CTRC QUE NO ESTA FINANCIADA POR LOS ENEMIGOS DE LOS TRABAJADORES

Al aspecto, sensacional y extraordinario del próximo desfile el doce de Octubre lo constituye, sin duda alguna, la marcha emprendida por un contingente de trabajadores de los bananales de Parrita, Quepos, Puerto Cortés y de Dominical hasta esta capital.

Ayer, a las 6 de la tarde, se cumplió la segunda etapa de la gran jornada, al llegar a San Isidro del General la columna de "linieros". El pueblo del cantón La Pérez Zeledón les tributó un calido recibimen-

MAS DE DOS MIL NUEVAS INCLUSIONES TIENE EL REPUBLICANO NACIONAL SOBRE EL ULATISMO

Pese al favor que le ha estado brindando el secretario del Registro Electoral, Marco Livio Ramirez, al ultrismo, ese partido no se ha dedicado más que a hacer cambio de cédulas viejas.

PARA DEMOSTRAR QUE TIENE MAS INCLUSIONES QUE EL REPUBLICANO NACIONAL, DEBE PUBLICAR LA LISTA COMPLETA DE NUEVOS CIUDADANOS INCLUIDOS

Don Julián Zamora, vicepresidente de la Une

Fué proclamado ayer y hoy se le ratificará ese nombramiento

En el Congreso del la UNE efectuado ayer fué proclamado Vice-Presidente de la Une el profesor don Julián Zamora Dóez en vista de la destacada labor que ha realizado para organizar esa Asociación. Todos los maestros expresaron su determinación y hoy lo ratificarán al elegirlo para tal cargo en las horas de la noche.

Una información, un poco abultada del Diario de Costa Rica habla de la gran cantidad de nuevas inclusiones que está haciendo don Otilio en el Registro Electoral. Pero es muy curioso lo que le ocurre al ultrismo. Contando con el beneplácito, la ayuda y el favor ostensible del Secretario del Registro, Marco Livio Ramirez, el ultrismo no pretende hacer inclusiones de nuevos votantes. Y es que no tiene partidarios que incluir. Lo que ha estado haciendo ese partido es pidiendo el cambio de cédulas viejas por nuevas. Pero no ha incluido mayor número de nuevos votantes, tan es así que no publica una lista de esas nuevas in-

to y los llenó de atenciones. En la tercera etapa de la jornada, la columna pasará el Cerro de la Muerte en camiones de Carga, continuando luego la marcha a pie. Estar tarde se anuncia que pasará por Cartago la columna, a la cabeza de la cual viene el diputado Carlos Luis Fallas, Secretario General de Sincato de Obrero, Bananeros de Puerto Cortés. A eso de las siete de la noche se calcula que entrarán en Tres Ríos, en donde permanecerán. Hasta este último

(PASA a la Pág. TRES)

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL
SECCION DE RADIO
HOY! Sabado 11 de Octubre de 1947

DE 4:00 A 4:15
RADIO MONTECARLO (750 Kc.)

MENTIRAS NO . . . VERDADES!
AL PUEBLO SOLO PUEDE CONVENCERSELE CON HECHOS CIERTOS.

DE 4:30 A 5:00
RADIO PARA TI (880 Kc.)

CONVERSANDO CON UD.
OTRA SERIE DE LOS . . .

"COMENTARIOS A NUESTRA PRENSA"

DE 5:30 A 5:45
RADIO MONTECARLO (750 Kc.)

ENSALADA POLITICA
DIVERSOS ACONTECIMIENTOS DEL MOMENTO ACTUAL.

DE 6:00 A 6:15
RADIO PARA TI (880 Kc.)

UN MAESTRO!!
DON GUILLERMO HERRA BARRANTES
HARA UNA INTERESANTE DISERTACION SOBRE EL TEMA
"LA LEY DE PARASITOS"

DE 6:15 A 6:30

OTRO PROGRAMA DE GRAN INTERES A CARGO DE LA

Prof. CELINA VALERIN

EN QUE ABORDARA ASUNTOS RELACIONADOS CON NUESTRA POLITICA

DE 6:00 A 6:30

LO QUE EL VIENTO SE LLEVO
EN SUS PROPIAS MANOS ESTA LA OBRA DEL DR. CALDERON GUARDIA

DE 7:00 A 7:15
LA VOZ DE LA VICTOR (825 Kc.)

EL DISCURSO DE DON OTILIO
UNA PIEZA ORATORIA QUE BIEN MERECE GUARDAR SE EN LAS MAS GLORIOSAS PAGINAS DE LA HISTORIA NACIONAL.
DE 7:15 A 7:30

Opiniones Políticas
COMENTARIOS DE GRAN ACTUALIDAD

DE 7:00 A 7:30
RADIO PALACE (785 Kc.)

A. P. E. C:

PROGRAMA DE SELECTA CULTURA A CARGO DE LOS ESTUDIANTES
Don DANILO ARIAS MADRIGAL
DON ALFREDO LARA

DE LA
ESCUELA NORMAL DE HEREDIA

DE 8:15 A 8:45
RADIO EL MUNDO (970 Kc.)

PROGRAMA DE UN COLABORADOR DESCONOCIDO

DIVERSAS OPINIONES Y COMENTARIOS SOBRE EL MOMENTO POLITICO

DE 9:00 A 9:15
RADIO PARA TI (880 Kc.)

¿QUERE UD. FUMAR UN CIGARRILLO?
INTERESANTE PROGRAMA SOBRE LA PRODUCCION DEL TABACO

POR VOLUNTAD DEL PUEBLO
CALDERON GUARDIA SERA PRESIDENTE!!

TEATRO LATINO

HOY A LAS 3, 7 Y 9 P. M. — PRECIO POPULAR — \$ 0.75
1º—La colosal revista UNA NOCHE EN EL PATIO, cantando el popularismo Pedro Vargas.
2º—A grandiosa solicitud nos complacemos en presentar la chistisima producción que ha sido la sensación del momento, con René Gardona y Fernando Cortés:

"UNIDOS POR EL EJE"

Mañana: María Félix y Rafael Baledón en: MARIA EUGENIA

SI, PADRE, PERO . . . LA OPOSICION FOMENTA EL COMUNISMO.

Dijo el Padre Núñez en su contestación al señor Presidente de la República referente a la manifestación de Rerum Novarum el próximo doce de Octubre:

"Los antecedentes de nuestros cuadros sindicales no presagian para ese día sino orden y cordura. Las maniobras de otros grupos adversos a la manifestación, si parecen presagiar disturbios y alteraciones políticas".

Es incontestable, Padre-niño, que sus cuadros sindicales presagian orden y cordura. Pero hay otro grupo —el utlatismo que es el alma de su desfile— que si presagia desorden. Amparado a sus ordenados cuadros sindicales el utlatismo puede alterar el orden. El utlatismo se amparará a su sotana aplanchada para hacer una zafagina. Como se amparó a las sayas de las mujeres el dos de Agosto para intentar el ataque a la Casa Presidencial, que no lo resultó, con todo y que apagaron la luz y dejaron en tinieblas la Capital. Como se amparó a la juventud de los Colegios para intentar otra zafagina con pretexto de la renuncia del Tribunal Electoral. Como se ampara siempre y se amparará a lo que por sí sólo impone respeto, a semejanza de lo que combatian a los egipcios poniéndole delante de sus tropas una fila de gatos, considerados animales sagrados en el Egipto.

El utlatismo no descansa en su idea descabellada de ensangrentar al país, y el Padrecito Núñez lo sabe. Y también sabe que tanto peca el hechor como el consentidor. Y con anuencia del Padre Núñez el utlatismo ha tomado vela en la procesión. Y con gran regocijo del Padrecito, el utlatismo paga la música y mandará en el baile. Y de lo que resulte el Padre Núñez deberá asumir la responsabilidad.

No puede, ni la Caria ni el Presidente, impedir lo que está permitido por la ley pero han salvado ambos su responsabilidad. El Padre sabe a que se atiene, porque no había necesidad de algarada el doce de Octubre, cuando la Rerum Novarum pudo haber tomado parte en el regocijo popular del Quince de Setiembre, para cuyos actos se hizo invitación general.

¿Es que el Padre Núñez y su Rerum Novarum están contra el señor Presidente, y no quisieron asistir al homenaje de reconocimiento que le hizo el pueblo?
¿Es que la Rerum Novarum está contra la Legislación Social que abre una

En el desarrollo social de los pueblos del mundo, los EE. UU. han trazado la ruta a seguir; han sido el termómetro que, haciendo el grado de calor de tal desenvolvimiento esencialmente los países latino-americanos. De ahí esto que pasamos a hacer pequeño comentario sobre la política Social del Dr. Calderón. Él, que la oposición ha dado en llamar Comunista, y veamos, él, ha sido más, o menos Comunista que los hombres que han gobernado la gran nación del Norte.

Antes de ser dictados por el Dr. Calderón Guardia las leyes sociales, el campesino Costarricense era tristemente considerado como un animal parado en dos patas, con el espinazo doblado, regado de sol a sol con su sudor por la madre tierra. Su intelecto embotado y mantenido así por intereses execrables que vece mentira que puedan anidarse en pechos cristianos no podía concebir que su trabajo pudiera tener otro derivado que fuera el miserable hocido con que, mal se alimentaban él y sus suyos. Las leyes sociales vinieron a ser una antorcha en sus tinieblas; pero acostumbrado como estaba a la oscuridad, esa luz lo deslumbró y lo costó creer que tenía derecho a lo que él siempre había creído que no tenía.

Desgraciadamente, la ingratitud es condición humana y hay algunos trabajadores del campo y de la ciudad, que se han olvidado que es al Dr. Calderón a quien deben el llevar una luz en su camino y han ido a formar en las filas de los que los tuvieron y quieren llevarlos de nuevo al oscurantismo; de los que no quieren que el pueblo viva como conjunto humano que es ni que ilustre por creer que se volvería peligroso. ¡Error tremendo! El pueblo ilustrado nunca puede ser peligroso. Por el contrario, el peligro está en hacerlo vivir como un rebaño de mulas de carga porque tarde o temprano nos pueda dar de coces.

El partido de la oposición, por la naturaleza misma de los intereses que lo inspiran, tendrá que ser enemigo jurado de las leyes sociales por más que, su jefe el Sr. Ulate, jure y perjuro respeto por ellas.

Así pues, en el remoto caso de que llegare al poder, éstas serían terriblemente cercenadas; pero entonces la reacción popular no se haría esperar con marcados caracteres de tragedia para la Patria; se entablaría la batalla entre dos partidos que tendrían por bandera la "riqueza" y la "pobreza", cuyo único resultado sería el de abonar el terguo para que el Comunismo, de su hulla y pica, teñara su semilla y la familia Costarricense quedara dividida para siempre por una profunda herida en dos clases sociales.

Vayamos a otros países; talvez no sea necesario salir de Centro América para darnos cuenta con dolor, de las barreras que esencialmente separan a sus pueblos en tres clases: la aristocrática, la media y la obrera con el resto del pueblo. En Costa Rica, en los últimos tiempos, hemos visto hasta ahora hombres, visto en una fraternal amalgama; aquí el aristócrata, el empleado y el obrero se revuelven en los centros de diversiones, conciertos como únicos títulos nobiliarios, la educación y la buena educación de cada uno. Ferder esto sería retroceder y el retroceso sería fatal, porque si es factible, la transición de las tinieblas a la luz no lo es tanto de la luz a las tinieblas.

¿Por qué, pues, quien hace más Comunismo? El que deja el pueblo que haga uso de su legítimo derecho de vivir humanamente o el que le roba todo derecho y encima le trata como clase inferior...?

ALFREDO CHAMORRO ESPINOZA

MAÑANA A LAS 8 A. M.

Todos los estudiantes que sí estamos decididamente con las leyes sociales, al Parque de La Dolorosa para desfilar con las auténticas fuerzas progresistas de C. Rica

puerta de justicia para todos?
¿Están el Padre y la Rerum contra el Código de Trabajo y contra el Impuesto de la Renta que aseguran remuneración justa a los trabajadores manuales y los intelectuales?
¿Está contra la Ley Electoral y los cuerpos adicionales?

Eso celebramos el Quince de Setiembre como conquista de eternidades. Pero el Padre prefiere celebrar no sabemos, qué cosa y presertar a oscuras manojos políticos. EL SABRA QUE LE ENIGME SU SOTANA.

NEGATIVA ROTUNDA DE LOS ESTADOS UNIDOS

LAKE SUCCESS, 11. UP. — Estados Unidos negaron rotundamente ante el comité ejecutivo de la ONU cualquier posibilidad de estar dando albergue a delinquentes de guerra, traidores, quislings en Europa. Exigió que la asamblea de la ONU ponga coto a estos "cargos e insinuaciones sin fundamento.

PROSIGUIO LA PERTURBACION CICLONICA

LA HABANA, 11. UP. — La perturbación ciclónica del Mar Caribe siguió el día de ayer moviéndose en dirección al norte por el oeste, pasando esta madrugada sobre la parte occidental de Cuba y penetrando en el Golfo de México.

X.X.X.

GUIDO BROLATTO Y SARI BARROW

Este conocido comerciante italo costarricense se encuentra interesado en las exploraciones de esmeraldas que realizará la millonaria norteamericana en Costa Rica

Según se nos dijera extraordinariamente, el señor Brolatto tiene conocimiento de la existencia de estas fabulosas minas cuya historia data de fines del siglo pasado

En millones de colones se calcula el valor de estas minas cuya existencia había permanecido en el más impenetrable misterio hasta que Sari —prófuga de su marido— llegara a Costa Rica

Por otra parte, podemos informar que la gringuita no escatimará dinero ni esfuerzos para hacer la respectiva localización, razón por la cual ha llamado al técnico norteamericano Mr. Harold M. Frank

Ayer en las horas de la tarde estubo de visita en nuestras oficinas de redacción el conocido comerciante italo costarricense don Guido Brolatto, a manifestarnos sus deseos de obtener una entrevista con la millonaria norteamericana Sari Barrow, la bellísima michita de 22 años que llegó a nuestro país huyendo de su marido, Pedro Pablo Valdés Brook.

Se afirma la creencia que existen esmeraldas en Costa Rica

Don Guido Brolatto se mostró sumamente reservado frente a nosotros. Por más que insistimos en hacerle varias preguntas, no obtuvimos nada en limpio. Por tal razón le preguntamos categóricamente:

—¿Usted cree que efectivamente exista esa misteriosa mina de esmeraldas?

—Claro que sí!
Tratamos de que nos diera algunos detalles, pero todo fué en vano; don Guido continuó hermético.

Pero la visita del señor Brolatto viene a corroborar que la existencia de la mencionada mina de esmeraldas en Costa Rica es una realidad.

Conoce don Guido Brolatto el secreto?

Esta es la pregunta que varios de nuestros compañeros nos han hecho. Nosotros no lo sabemos, pero tenemos entendido que son muy pocas las personas que están en posesión de la verdad a cerca de este misterioso yacimiento de esmeraldas, y casi podemos afirmar que sólo los herederos del recordado don Pío Luis Acuña conocen la realidad que hay en ello, pues los socios del "Poeta de las Esmeraldas" han muerto en su totalidad.

Sari Barrow solicita la ayuda de técnicos

Finalmente podemos informar que Sari Barrow ha mandado a pedir, en el mayor secreto, un técnico a los Estados Unidos, el señor Harold M. Frank, residente en California. El será el Jefe de las Expediciones, y el encargado de comprobar si en verdad existe algo de realidad en esta misteriosa leyenda que, de ser cierto lo que se nos ha dicho, dejará de ser tal para convertirse en la más espléndida de las realidades.

Servicio Cablegráfico de la "United Press"

La CONFEDERACION de TRABAJADORES

CELEBRA SU GRAN JORNADA DEL 12 DE OCTUBRE DE 1947!

CONTRA LA REACCION, POR UN NIVEL ALTO DE SALARIOS Y POR EL ABARATAMIENTO DE LA VIDA;

PARA LA ORGANIZACION SE DAN LAS SIGUIENTES CITAS:

MAESTROS: a las 8 de la mañana enfrente del Teatro Nacional;

ESTUDIANTES: a las 8 de la mañana en la Plazoleta de La Dolorosa;

MUJERES: a las ocho de la mañana en la explanada de La Soledad;

SINDICATOS OBREROS DE SAN JOSE: a las 8 de la mañana en los puntos de reunión señalados por sus juntas directivas para pasar revista a las 9 frente a la Iglesia de La Dolorosa.

DELEGACIONES DE LOS CANTONES DE SAN JOSE, a las 9 de la mañana en la propia Plaza del Pacífico, donde organizarán su columna;

COLUMNA DE HEREDIA: Costado N. de la Plaza del Pacífico a las 9 de la mañana;

COLUMNAS DE ALAJUELA Y PUNTARENAS: a las 9 de la mañana en el costado Sur de la Plaza del Pacífico;

COLUMNAS DE CARTAGO Y TURRIALBA: a las 9 de la mañana en la cuadra situada al este de la Cantina El Pacifico;

12 DE OCTUBRE

EL PUEBLO MANIFESTARA CON LA C.T.C.R. PA...

NOTA: La Confederación de Trabajadores invita a todas las operaciones durante el día domingo en la tarea de dar de alimento a los bananeros que...

EL CENTENARIO DE LA REVOLUCION FRANCESA DE 1848

PARIS, Octubre 10.—(S.I.F.)—Han sido votados créditos que permitirán a Francia conmemorar dignamente el centenario de la revolución del 48, recuerdo al que se une el del tricentenario de la incorporación de Alsacia. Las manifestaciones nacionales tendrán lugar en París. Otras veces tendrán un carácter internacional. Se celebrará una importante exposición sobre historia, arte y literatura. Va a ser realizada una película por Gremillon, y Darius Milhaud ha recibido el encargo de una sinfonía. Con motivo de esta celebración aparecerán numerosas y diversas publicaciones artísticas e históricas.

E. PADRE NUÑEZ..... VIENE de la Pág. PRIMERA

Invitamos a desfilar con nosotros a todos los trabajadores costarricenses, sin distinción de banderías políticas. La "Rerum Novarum", si la que invitamos a desfilar con nosotros en aquel acto popular de respaldo a las Garantías Sociales, se negó a dar su apoyo al mismo. Antes bien: sin haber celebrado nosotros la manifestación del 15, como una respuesta inadmisiblemente dentro del movimiento social costarricense, la "Rerum Novarum", anunció una contramanifestación para el 12 de octubre. En el curso de nuestra manifestación del 15 algunos concurrentes lanzaron vivas al doctor Caldeón Guardia, que es candidato presidencial. Esos elementos no pueden ser condenados por haber lanzado esos vivas. En realidad, la manifestación respaldaba las Garantías Sociales y algunos trabajadores creyeron que debían recordar en sus gritos de entusiasmo, al Presidente que, enfrentándose a los sectores más tacafios de nuestro capitalismo, tuvo el valor de darlos. Pero la manifestación no tenía carácter político. La actitud del padre Nuñez, positivamente con el mismo criterio de aquellos trabajadores fue, a visitar al doctor Caldeón Guardia y hacerle entrega de su adhesión política. Creemos que la dhesión del padre Nuñez al Partido Re-

publicano Nacional no estaba que, sino que suponemos que ante el hombre que habla a su pueblo los instrumentos social. Al anunciar la "Rerum", contramanifestación para el día de la cuestión social desde al de los politiqueros de yo a esa manifestación ya la miseria popular. Anunciamos a la manifestación de la manifestación el carácter verto, de lucha contra los sectores autores de la miseria social. E con vez de agradecer nuestra manifestación de su central o laborando en ese término, a los "central obrero" comunis mas remedio que alarmarnos.

LA ORO

NUMEROSAS ESTAFAS CON RIFAS DE ZAPATOS Y VESTIDOS

Más de cincuenta denuncias por estafas de esta clase han sido presentadas ante la Agencia de Policía Judicial de San José

Es necesario que la Secretaría de Gobernación tome cartas en el asunto, obligando a quienes pretenden hacer tales rifas, para evitar tales estafas, pues la mayoría de las veces no se cumple lo prometido

Ante la Agencia Principal de Policía Judicial de esta ciudad, han sido presentadas más de 50 acusaciones por estafa contra diversos comerciantes de esta capital que han dado en hacer rifas de vestidos y zapatos, y que después no cumplen lo estipulado.

Se ha dado el caso de un comerciante que después de cobrar numerosos recibos de una de estas rifas, desapareció de San José, sin dejar el menor rastro ni del dinero ni de los vestidos.

Por tal razón, creemos conveniente que la Secretaría de Gobernación tome cartas en el asunto, con el objeto de obligar a quienes pretenden hacer tales rifas a hacer un depósito, con lo cual se verían obligados a cumplir con las obligaciones.

ANTES SOLO NOS.....

VIENE de la Pág. PRIMERA—apoyar al Código de Trabajo y las Garantías Sociales, dejando a un lado todo prejuicio de orden político.

Resulta un contrasentido que celebremos todos los años, la fiesta de los pájaros y de los árboles, y en cambio, nos olvidemos de la defensa de los derechos del pueblo trabajador. Pedimos a los niños protección a los pájaros, y a sus niños, y olvidamos que millones de obreros viven en ranchos indecentes, y tristes. Pedimos protección para los árboles y olvidamos el árbol más importante: el hombre, que hay que defenderlo de la explotación y de la miseria, como se defienden los árboles de las plagas y bichos que acaban con sus ramas y sus hojas. Todas esas fiestas de los árboles y de los pájaros están muy bien; educan a los niños, y despertan en ellos el respeto y el amor por la naturaleza, pero pareciera que la escuela, ha olvidado despertar en los niños el respeto, y la verdadera protección para sus semejantes. Esto es fundamental; hacia esos nuevos principios morales se dirige ahora la nueva orientación de la escuela. Primeramente: respeto y defensa de los derechos del pueblo, después, fiestas y honores a los árboles y a los pájaros.

BAJADORES de COSTA RICA

- ➔ CONTRA LA CAVERNA QUE SE MOVILIZA BAJO LA BANDERA DE UNA FALSA SINDICAL;
- ➔ CON UN GRANDIOSO DESFILE QUE PARTIRA A LAS NUEVE DE LA MAÑANA DE LA PLAZA DEL PACIFICO.

LLEVARAN LA PALABRA EN LA REUNION CON QUE CULMINARA EL DESFILE EN EL PARQUE CENTRAL:

El profesor CARLOS LUIS SAENZ, quien dirá un saludo de los intelectuales a los trabajadores de los bananales que hacen la marcha hasta la capital;

El Diputado CARLOS LUIS FALLAS, Secretario General del Sindicato Bananero de Puerto Cortés, quien hablará en nombre de esos trabajadores;

Profesor JUAN JOSE CARAZO, quien llevará la palabra en nombre de los maestros;

ARTURO CORDOBA, estudiante de ingeniería, quien llevará la palabra en nombre del estudiantado;

CARMEN LYRA, quien dirá un mensaje a las mujeres del pueblo de Costa Rica y

RODOLFO GUZMAN, quien hablará en nombre de la C. T. C. R.

BRE DE 1947

RTIENDO A LAS 9 HORAS DE LA PLAZA DEL PACIFICO

compañeras que dispongan de tiempo para que presten su co-
zar y de comer en las oficinas de la CTCR a los trabajadores
realizan su marcha a pie.

inspirada en simples cálculos políti-
era la expresión de su conciencia
entablado una dura lucha para dar
legales de luchar contra la mise-
an antes del 15 de setiembre, su
nosotros, que vemos el desarro-
un punto de vista sereno, distin-
ficio, resolvimos darle nuestro apo-
señalaba que era de pelea contra
publicamente, que nos agregaría
"Rerum", y que le daríamos a esa
aderamente concreto, no en abstrac-
de nuestro capitalismo,
é entonces cuando el padre Núñez,
feudales de cooperación, declaró que la
rera era contra el "comunismo" in-
CTCR, a la que se llama sin em-
la", sin ser cierto. Ya no tuvimos
además cuando en su discurso de

Gundalupe el señor Ulate recomendó a su partido, que no es de
trabajadores, que está influenciado por esos sectores feudales ca-
pitulistas, participar y engrasar la manifestación de la "Rerum",
que de esta manera puso de manifiesto el verdadero carácter po-
litico de su acto del 12. Sin aceptárenos nuestra participación
en la manifestación de la "Rerum", y viendo que ésta había sido
atrapada por los politiqueros enemigos del movimiento social co-
starricense, no tuvimos más remedio que hacer nuestra propia ma-
nifestación el 12. Esa es la verdad. ¿De quién es la culpa de que
haya dos manifestaciones en vez de una sola? No es nuestra. Es
del padre Núñez que prohibió que nosotros, obreros católicos, en
su gran mayoría, participáramos en su manifestación "contra la
miseria social". Es también del señor Ulate, que atrapó a la "Re-
rum" para que ésta le haga el juego. Un juego que no es simple-
mente político, sino politiquero electoral al servicio, inmenso con-
tratamiento criminal! de los sectores feudales de la lacañería anti
costarricense.

Esa es la verdad de los hechos. Están frescos y son tan re-
cientes que no pueden ser desnaturalizados en esa vorágine de pro-
paganda pagada de "Diario de Costa Rica", trincheras por mu-

chos años de la lucha contra las garantías sociales y contra la par-
ticipación de la Iglesia Católica en el movimiento social, y con
vertido de la noche a la mañana, en el vocero de la "Rerum No-
varum".

Queremos aclarar que no ha sido nuestra la culpa de haberse
planteado una discrepancia entre la CTCR y la Rerum. Esa discre-
pancia no envuelve problemas de religión. La CTCR está integra-
da en su gran mayoría por obreros y campesinos católicos. No
hay lucha religiosa en el terreno sindical. Quienes lo afirman son
los mismos que creen erradamente que la religión y la lucha del
proletariado, pueden convertirse en instrumentos de sus intereses
económicos, diametralmente opuestos a la Religión y al proleta-
riado.

Por otra parte, no es de la CTCR de donde parten los ru-
moros alarmistas sobre improbables sucesos lamentables con oca-
sion a las manifestaciones de mañana. Antes al contrario, la CTCR
dio públicamente, en diversas ocasiones, y ahora lo repite, que
sus dirigentes están trabajando para que este 12 de octubre tran-
curra en paz y en tranquilidad, a pesar de la campaña de odios
que contra la CTCR están haciendo sus enemigos.

ORQUIDEA

SIGUEN LOS EXITOS EN ESTE CENTRO SOCIAL
HOY SABADO Y MAÑANA DOMINGO GRANDIOSOS SHOWS DANZANTES
LUISITO PLA Y SUS GUARACHEROS CON LA
ENCANTADORA NILDA ESPINOSA
De 8.30 a 12 de la noche

En el Salón La Orquídea se realizará un pasaje de ida y regreso a La Habana
absolutamente gratis, cada día.
Concurre a La Orquídea y exija su tiquete para participar en este sorteo.
Cortesía de Estrellas Continentales en alas de la TAN.

Hoy Sábado a las 7 de la noche en la PLAZA de la AGONIA de ALAJUELA

Gran reunion del Partido Republicano Nacional

¡HARAN USO DE LA PALABRA DISTINGUIDOS ORADORES DE SAN JOSE - ENTRE ELLOS
CORINA RODRIGUEZ - DIPUTADO DON VIRGILIO CALVO.

ROMPIERON RELACIONES YUGOESLAVIA Y CHILE

La expulsión decretada por el gobierno chileno de los empleados de la embajada yugoeslava en Chile motivó el rompimiento al que se le da gran significación en estos momentos

CIRCULOS DIPLOMATICOS EUROPEOS ESTIMAN QUE LA SIGNIFICACION DE LA RUPTURA ES MAYOR, ESPECIALMENTE POR EL HECHO DE SER YUGOESLAVIA NACION ALIADA DE RUSIA

BELGRADO 11. — (UP).— Yugoeslavia anunció que ha roto sus relaciones diplomáticas con Chile, debido a la expulsión de dos empleados del gobierno yugoeslavo del territorio chileno. Círculos diplomáticos de esta capital y de otros países dan gran significación a esta ruptura en movimientos de aprehensión mundial palpitante, desde que se dio a conocer la organización del nuevo Comintern europeo, como respuesta al plan Marshall y a la política de América ante Rusia, de la cual Yugoeslavia es aliada.

LA MISMA TACTICA DE HITLER

LAKE SUCCESS, 11. UP. — La agencia judía usó a los árabes para que emular las tácticas de Hitler y calificó sus amenazas de propaganda para ejercer presión sobre la asamblea general de la ONU.

11 DISPAROS CONTRA LA EMBAJADA RUSA

SANTIAGO DE CHILE, 11. UP. — Personas no identificadas que ocupaban un automóvil hicieron once disparos esta madrugada contra el edificio ocupado por la embajada soviética en Santiago de Chile. La policía, después de una investigación preliminar, informó que los tiros se habían efectuado desde unos treinta metros de distancia, con un fusil ametralladora. El embajador ruso Dimitri Zhukov, que resultó ileso, visitó el ministerio del exterior y presentó su protesta por el atentado. Las autoridades chilenas creen que el atentado fue cometido por elementos comunistas, para crear un incidente o por miembros de la alianza chileno-rusa comunista. Creen las autori-

dades que el ataque a la embajada rusa tiene relación con la expulsión de los diplomáticos yugoeslavos acusados por el gobierno chileno de conspirar contra la seguridad del estado y en citar a los trabajadores a la huelga.

TRASELADO DE LOS RESTOS DE SOLDADOS NORTE-AMERICANOS

SAN FRANCISCO 11. — (UP). — A bordo del buque transporte "Honda" han sido trasladados a tierra norteamericana los restos de tres mil soldados norteamericanos que yacían en tumbas provisionales en islas del Pacífico. La expedición ha sido la primera de esta clase desde que terminó la guerra y la cuarta que organiza los Estados Unidos para dar sepultura en el país a sus soldados muertos en tierra extranjera. Ya lo hizo después de la guerra civil, de la guerra con España y de la primera guerra mundial. Los restos de doscientos, veintiocho mil soldados norteamericanos muertos en Europa, Asia y África serán trasladados a los Estados Unidos.

GRAN BRETANA RETIRARA SUS TROPAS DE PALESTINA

LONDRES, 11. UP. — Un voto de la cancillería Británica dijo que la Gran Bretaña retirará sus tropas de Palestina dentro de varios meses, pese a las informaciones de Beirut, de que fierzas árabes están desplazándose hacia la frontera de Tierra Santa. Otros altos centros británicos manifestaron que no creían que los árabes pensaran realizar una invasión real de Palestina, pero agregaron que de todos modos los agentes británicos en el cercano oriente se encuentran vigilantes ante la situación.

LA REINA GUILLERMINA TRASPASO SU DEBERES A LA PRINCESA JULIANA

LA HAYA 11. — (UP). — La Reina Guillermina de Holanda emitió hoy un decreto real tras pasando sus deberes a la Princesa Juliana, quien actuará como Regente desde el catroce de Octubre al primero de Diciembre próximo.

LA ACTIVIDAD MUSICAL EN PARIS

PARIS, Octubre 10. — (S.I.F.). — La vida musical de París se anuncia llena de promesas. Ya pueden oírse recitales y conciertos de extraordinaria variedad y riqueza. Solistas extranjeros famosos — Jasha Heifetz, Szizetti, Rubinstein — y virtuosos franceses — como el renombrado mundial — tomarán parte en la temporada que

promete ser excepcional. Están ya anunciadas "series" de música de cámara, de piano y de obras sinfónicas, de Bach a Shostakovitch y de Coperin el Gran de a Mahaud, que prueban, en medio de las dificultades por atravesada Europa, entera, la intensidad y el esplendor de la vida del espíritu en París.

LA CARNE AL DIABLO Y LOS HUESOS...

VIENE de la Pág. PRIMERA — atrapado en las redes de una negra desesperación. El jefe de un Partido serio, debe ser hombre de principios. Calderón Guardia ha dicho que es católico y no ha quebrado esa línea a pesar de los ataques de los liberales. Ojalá Ulate diga que es liberal, lo mismo que este voto, y lo lógico es que mantenga su liberalismo. Pero si al mismo tiempo que dice, mantenerlo, se doblega ante lo que fue siempre el blanco de sus encono, se nos convierte en un poltiguero de muy mala calidad. Por aquí veo que ataca a Mora porque Mora escribió en el año 40 unos artículos contra "el imperialismo yanqui". Yo lei esos artículos en su oportunidad, y los lei en "Diario de Costa Rica" al período de Ulate. Mora puso los artículos y Ulate puso el periódico. Entonces Mora y Ulate eran buenos amigos, como a todos nos constaba. Posiblemente nos unía el credo anti-imperialista de ambos. Seguramente por eso, Ulate le dió su periódico para que Mora hiciera su campaña. Pero ahora, siete años después, el delito que ambos cometieron de común acuerdo, es el arma que Ulate usa para congradarse con el Departamento de Estado y pedir una vez más la intervención de este organismo en los asuntos internos de su Patria. Dice aquí en otro párrafo Ulate, que los sindicatos deben ser apolíticos. Eso está muy bien. Pero todos hemos visto como él, abusando de la inexperiencia y de la vanidad personal del Padre Núñez, de un solo golpe precipitó a la charrca de la política a la "central católica" que finge respetar. Fue Ulate quien en un discurso político proclamó su apoyo político para la manifestación de la Rerum el 12 de octubre; es en la propia página política ulatista donde se ha estado haciendo la defensa de la Rerum Novarum y del padre Núñez; son los patronos ulatistas los que abiertamente se han encargado de financiar la famosa manifestación. Y todo esto, calculadamente, se ha hecho con bombos y platillos con el propósito de avivar al antagonismo de las dos centrales y de dar color electoral a los sindicatos del Padre Núñez. Ulate ha actuado con perfidia frente al Padre Núñez. Lo ha embarcado en una empresa liquidadora y lo está aprovechando para sus fines egoístas. Cuando termine la farandula, lo tirará como bagazo, con toda la energía de su liberalismo.

Si todo eso es así, con qué derecho había del "apoliticismo de los sindicatos"? ¿Será para disimular toda esa maniobra maquiavélica que ha llevado a cabo con la colaboración de la clase patronal costarricense? Aquí na' otra curiosidad que tengo bien subrayada. ¿Recordáis cuáles fueron los cargos que Ulate hizo a los comunistas para romper con ellos? Fueron dos: dijo que se habían metido en las Iglesias y que habían hecho pacto con lo que él llamaba la "oligarquía civil". En su concepto, los comunistas habían abandonado un camino limpio y patriótico, para tirarse de cabeza en una charca inmunda. Pero ahora la cosa es al revés. Ahora, los que se manifiestan por una senda buena eran los de "la oligarquía civil" y abandonaron esa senda cuando "entregaron el país a los comunistas". Antes, los traidores eran los comunistas por haber hecho pacto la oligarquía; ahora es la oligarquía la traidora por haber hecho pacto con los comunistas. Ayer, atacó al Arzobispo por haber apoyado la legislación social Hoy, presenta al Arzobispo como un pobre de Dios y creeyendo halagado lo lava de toda culpa porque le "lustró" y le dio un vaso de agua. Pero ahora, cuando se le acusa de haber apoyado la legislación social en manos de los comunistas para que la mangeara ran. Pero el país sabe, para hablar con nombre propio, que el mecanismo de esa legislación fue puesto en manos de don Miguel Brenes Gutiérrez, quien actuó como Secretario de Trabajo desde la época de Calderón Guardia, hasta la época de los comunistas. ¿Y quién es don Miguel Brenes? El propio Diario de Costa Rica ha publicado los más cálidos elogios de ese prestigioso ciudadano. Con una mano Otilio eligió a don Miguel, lo llamó patriota y de traidor cuando don Miguel renunció la Secretaría de Trabajo y con la otra lo llama instrumento de los comunistas y del totalitarismo en este país. Los tribunales de trabajo, donde se aplican las leyes sociales, no están en manos de los comunistas sino de la Corte Suprema. En fin, que se nos convierta el bien Otilio en un santo varón ya a punto de retirarse al Monte, para hacer vida de asceta, a un convento como José Mojica. Aquí sí que dan ganas de gritar, le dió la carne al diablo y ahora quiere reintegrar los huesos a Dios. Y nada más, muchacho, por hoy. Ya habrá tiempo de hablar de estas cosas con mayor hondura".

Servicio Cablegráfico de la "United Press"

Unión de Mujeres del Pueblo

Presentes todas las mujeres trabajadoras en la Explanada de La Soledad el 12 de Octubre. a las ocho de la mañana

Todas las Mujeres del Pueblo listas a apoyar la gran manifestación en defensa de los derechos de la clase trabajadora.

CARMEN LYRA, Presidenta

ODILIE DE VARGAS, Secretaria General.

ESTADIO NACIONAL - Domingo 12 de Octubre 1947 - ESTADIO NACIONAL

A las 8.30

A las 10.30

ORION vs. GIMNASTICA

Sensacional primer partido de la segunda vuelta

Arbitro Pedro Quirce

ALAJUELENSE vs. CARTAGINES

Ultimo partido de la primera vuelta tratando de obtener mejor posición en sus puntuaciones. — Arbitro Julio Güell

Precios los de costumbre

Mañana llegan por la vía aérea las Canasteras Nicaragüenses

EL CAMPEON DE FUTBOL INVITADO DE CURAZAO

EL PODEROSO CUADRO ALBINEGRO HA RECIBIDO UNA INVITACION DE CURAZAO PARA QUE VAYA A SOSTENER DOS ENCUENTROS CONTRA UNA SELECCION EN TEMPORADA RELAMPAGO QUE DURARA UNA SEMANA

Sin embargo es muy difícil que la Federación de ese deporte autorice la salida del Campeón para Curazao pues durante este año se han negado todos los permisos que para salir al exterior se le han presentado

El Campeón Nacional de Fútbol C. S. La Libertad ha sido formalmente invitado por Curazao para que vaya a esa bella isla a realizar dos partidos contra dos Seleccionados. Las condiciones son muy buenas, y la visita abarcaría exactamente una semana aprovechando un domingo en que el equipo albinegro no tenga juego de campeonato. Le invitaron

es muy atractiva, pero es muy posible que la Federación de ese deporte no conceda el permiso necesario para la salida de los libertos, ya que su actitud inquebrantable hasta el momento es no conceder permisos para las salidas al exterior hasta tanto no termine el campeonato. Entendemos que algunos directivos libertos proponen que se lleve el es-

cogido nacional para irlo bas tanteando y conocer su real capacidad antes del Centroamericano.

Juegos de futbol independientes

Para mañana tendremos algunos partidos de futbol de liga bastante interesantes:

RESERVA GIMNASTICA ESPANOLA vs. DEP. MALAVASSI

En la cancha de la Gimnástica en La Sabana se enfrentarán en cotejo prometedor, la Reserva de la Gimnástica Española, actual puntero de esa categoría, frente al prestigioso cuadro Deportivo Malavassi, a las diez de la mañana. Dicho partido será en honor de los esforzados empresarios y grandes deportistas Don Alvaro Carranza y Don Fernando Piza.

DEPORTIVO TRAUBE vs. RIO SEGUNDO

Otro bonito encuentro de equipos independientes, que tendrá que estar muy disputado por la capacidad de los contendientes. Se jugará a las diez de la mañana en aquella población, en donde existe un gran entusiasmo por ver este cotejo balompédico.

SE LES HARA UN CARISOSO RECIBIMIENTO POR PARTE DE LAS AUTORIDADES DEPORTIVAS Y DE PARTE DE LA AFICION BASKETBOLEIRA NACIONAL

Es enorme el entusiasmo que existe entre el público por ver en acción a las maravillosas jugadoras nortenas que vienen precedidas de merecida fama, conquistada en los últimos años a base de triunfos indiscutibles sobre cuadros salvadoreños, cubanos y costarricenses

Se espera un lleno total del Estadio Mendoza para su debut del lunes, contra nuestro más prestigiado quinteto femenino: RED SOCKS, ya que las entradas que están a la venta en el Centro de Sport y en la Casa New York se están vendiendo con una rapidez increíble

Mañana llega, por fin las esperadas canasteras del PIPIL Campeón de Nicaragua, por la vía aérea y en horas de la tarde, dispuestas a brindarnos la más espectacular serie internacional de los últimos tiempos. Se les brindará un cordial recibimiento por parte de las autoridades deportivas y de la afición en general, que se encuentra llena de entusiasmo para el enorme evento deportivo que se inicia el lunes con el debut de nuestras visitantes, ante nuestro trapío de domingo en materia de baloncesto femenino: el RED SOCKS vencedor de sus recientes temporadas en Guatemala y Honduras.

Las "pinóleras" vienen precedidas de una gran fama. Pero es un prestigio legítimo, conquistado a base de sus últimos triunfos sobre quintetos salvadoreños, cubanos, etc. Sus adelantados en los últimos años han sido formidables y estamos seguros de que nuestras muchachas tendrán que jugar mucho para anexarse la victoria.

El segundo partido de la gran

serie será el miércoles, tocándole defender nuestros colores a un cuadro de reciente formación, que así recibe su bautismo de fuego: el CASA NEW YORK. Esas muchachas, han merecido con confianza, por el excelente rendimiento que han venido ofreciendo en sus entrenamientos y partidos amistosos. Se les considera como una revelación, y se les pronostica un amplio porvenir.

El tercer partido y último de la serie será nuevamente contra el RED SOCKS en partido de revancha, que puede ser revancha que conceden las visitantes o revancha que conceden las nuestras.

Para su debut del lunes se espera una entrada record pues es enorme el entusiasmo que existe por este gran partido femenino, ya que realmente es un partido entre campeones de cada país. Es enorme la demanda de boletas y las que están a la venta en la Casa New York y en el Centro de Sport se están vendiendo rápidamente. Se espera que muchas horas antes del partido no habrán ya localidades.

ALAJUELENSE Y CARTAGO BRINDARAN MAÑANA UN GRAN PARTIDO

Es posible que en la línea de juego de los manudos reaparezca el gran interesecho "Chime Rojas, el "premier del pase matemático"

ORIONES Y GIMNASTICOS SE BATIRAN CORAJUDAMENTE EN EL PARTIDO DE PRIMERA HORA, PRESENTANDO LO MEJOR DE SUS HOMBRES EN PROCURA DE LA VICTORIA

Una atractiva mañana futbolera será la que ofrece el Estadio Nacional en el día de mañana, pues se efectuarán dos equilibrados partidos del campeonato de Primeras Divisiones.

A primera hora bregarán Oríon F. C. y Gimnástica Española. Los oriones cuya moral se encuentra hoy muy alta con sus tres triunfos obtenidos últimamente se enfrentará, a los rojos de la Gimnástica, que con la inclusión del Panzón Umaña, Chalo Fernández, Araya, y otros valores que han conseguido adquirir. Será pues, un partido sumamente reñido pa-

ra el que existe mucho interés.

En el estelar los rivales provincianos, Alajuelense y Cartagineses brindarán un gran cotejo. Ambos de una modalidad de juego tesonera y batalladora pondrán sus mejores hombres en busca del triunfo y de los puntos que necesitan, adquirir urgentemente. Se nos informó también que en la línea de ataque de los manudos reaparecerá su gran figura Chime Rojas, el "premier del pase matemático" y uno de los mejores jugadores que ha producido nuestro futbol. El Chime reaparece después de un largo receso,

CON USTED AMIGO AFICIONADO!

¡RESPECTEMOS si queremos ser respetados! ¡Absténgase de insultar porque esa actitud es antideportiva y pone de manifiesto la incultura de un pueblo!

Palacio del Ritmo

SALON DE BAILE EN SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

HOY SABADO Y EL LUNES

GRANDIOSO BAILE DE 8 A 12 P. M.

Con la afamada "Orquesta Tropical"

Venga y diviértase en un verdadero salón



ACCIDENTE AUTOMOVILISTICO EN PUNTARENAS

Acción Política del

Estudiantado Costarricense

— A. P. E. C. —

EMPLAZA POR ESTE MEDIO A LA C. C. T. "RERUM NOVARUM PARA QUE DEFINA ANTE EL PAIS:

- 1.—POR QUE motivo no ha hecho declaraciones de entradas y salidas sindicales durante el segundo semestre de 1946 y el primero de 1947, conforme a lo que ordena el Art. 275 inciso j) del Código de Trabajo.
- 2.—DE DONDE SALEN las cuantiosas sumas que está gastando en su manifestación de mañana, si conforme a su declaración hecha el 6 de Junio de 1946 su entrada anual asciende a la suma de DOS MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y DOS COLONES, según certificación extendida por la Inspección General de Trabajo.

Previendo la falsa justificación que dará la Rerum Novarum, solicitamos desde ahora que publique los nombres de los "contribuyentes voluntarios" para que el país se entere que su manifestación está siendo pagada POR EL CAPITAL ULATISTA, que es enemigo del movimiento social costarricense.

Pedimos a la Inspección General de Trabajo que prevenga a tal central sindical su obligación de rendir declaración, o en su caso aplicarle las sanciones previstas en el artículo 292 en relación con el 288 del Código de Trabajo.

DIRECTIVA CENTRAL.

FUGA DEL REFORMATARIO DE MENORES

EL MENOR FERNANDO RODRIGUEZ ALFARO DESAPARECIO MISTERIOSAMENTE DE ESE CENTRO CORRECCIONAL, SIN QUE HASTA EL MOMENTO SE TENGA EL MENOR INDICIO DE SU PARADERO

En fuentes de nuestro entero crédito hemos sido informados de una espectacular fuga del Reformatorio de Menores por uno de los allí reclusos.

El prófugo responde al nombre de Fernando Rodriguez, y es uno de los menores delincuentes más peligrosos de hampa nacional, en contrándose allí recluso por el delito de robo en perjuicio de don

Victor Manuel Benavides. Las autoridades de Policía e Investigaci6n, están realizando ingentes esfuerzos por dar con el paradero de este menor prófugo.

EN ESTADO DE SUMA GRAVEDAD SE ENCUENTRAN LOS TRES OCUPANTES DEL VEHICULO

Los viajeros, señores Raúl Zeledón, Juan Varela y Miguel Herrera, todos ellos vecinos de Pueblo Nuevo de Puntarenas se encuentran gravemente heridos en el Hospital de aquella ciudad

EL ACCIDENTE SE PRODUJO AL ESTRELLARSE EL VEHICULO CONTRA UN ARBOL DE ALMENDRA EN PLENA AVENIDA CENTRAL ENTRE CALLES SIETE Y NUEVE

De nuestro corresponsal en Puntarenas hemos recibido la siguiente informaci6n respecto a un accidente automovilístico que tuvo lugar ayer, en las horas de la tarde, en aquella ciudad.

Según los informes recibidos, el señor don Raúl Zeledón, residente en Pueblo Nuevo, invitó a dos amigos suyos —los señores Juan Varela y Miguel Herrera— a acompañarlo a un viaje que él iba a hacer a la propia ciudad de Puntarenas. Los mencionados amigos aceptaron.

Pero lo curioso del caso es que con la plena luz del día, y en la propia ciudad, el vehículo sufrió un desperfecto en la direcci6n,

estrellándose violentamente contra un árbol de almendra, de lo cual resultaron con graves lesiones los señores pasajeros.

Actualmente se encuentran en el Hospital de Puntarenas los tres amigos, accidentados de ciudad, presentando cada uno las siguientes lesiones:

El señor Zeledón aparece con un terrible golpe en el estómago, posiblemente a causa del volante que se desprendió del resto de la máquina. Don Miguel Herrera con una terrible herida en la ganta y don Juan Varela con un fuerte golpe en la boca.

Todo, ellos como dijimos anteriormente, se encuentran enfermos de cuidado.

CAMPO PAGADO

CAMPAÑA ECONOMICA PARA LA COMPRA DEL CARRO DEL c. MORA

A toda aquellas personas, simpatizantes y militantes del Partido, que se les entregaron pliegos para la compra del carro del c. Mora; se les avisa que durante todo el día de hoy sábado, la compañera Carmen Lyra y el c. Jaime Lobo, estarán en las oficinas centrales del Partido, para recibir el dinero recolectado.

MIENTE UNA VEZ MAS LA PRENSA LIBRE

ES ABSOLUTAMENTE FALSO QUE LOS CHILES Y LA CUESTA ESTEN AISLADOS DEL PAIS AL ABANDONAR EL GOBIERNO LOS CAMPOS DE ATERRIZAJE

En Los Chiles existen tres campos en magnificas condiciones: uno de TACA, otro de LACSA y el tercero del gobierno.—Por su parte en La Cuesta, existe sólo un campo en magnificas condiciones, y la empresa TRANSA hace un servicio regular con aviones bimotores, contrariamente a lo que dice "Prensa Libre"

VECINOS DE LOS CHILES Y LA CUESTA DESMIENTEN UNA INFORMACION DE ESE PERIODICO

"La Prensa Libre", en su edición de ayer, publica una gaceta afirmando que los campos de aterrizaje de Los Chiles y La Cuesta se encuentran en el más lamentable abandono.

Por tal razón ayer mismo, en las horas de la tarde, nos pusimos en contacto con vecinos de esas dos regiones quienes nos dieron los siguientes informes:

—Resulta absolutamente falso lo que afirma La Prensa Libre. En los Chiles existen tres campos de aviación, todos ellos en muy buenas condiciones. Uno es de TACA, otro de LACSA y el tercero pertenece al Gobierno.

En La Cuesta el problema es diferente; existe sólo un campo de aviación, pero el gobierno en ningún momento ha hecho abandono de él, y por el contrario, no se justifica en ninguna forma que se gasten dineros del Estado en él, ya que no hay ninguna necesidad.

Asimismo se nos informó que TRANSA presta servicios regulares a la región, no obstante que a veces el poco movimiento no justifica la eficiencia de los mismos. Estos servicios, contrariamente a lo que afirma el gacetero de La Prensa Libre, se hacen en modernos aviones bimotores que prestan servicios con un máximo de seguridad, ya que TRANSA, hasta el momento, no ha tenido un solo accidente.

Como se ve La Prensa Libre miente, descaradamente para tratar de echar lodo sobre el gobierno, acusándolo falsamente de mantener los campos de aviación de Los Chiles y La Cuesta en el más lamentable abandono.

Finalmente, nos dijeron los mencionados vecinos, es conveniente que, los señores de La Prensa Libre se informen antes de ser víctimas de informaciones tendenciosas.

Adhesiones Publicadas Hasta Ayer:

CALDERONISTAS

51.345

ULATISTAS

18.673